

# GUADALAJARA

## 2024



# SEMANA SANTA



Ayuntamiento  
de Guadalajara



DIPUTACION DE  
GUADALAJARA



Castilla-La Mancha

*Felipe Segura*



Imagen inédita. Procesión de la Cofradía de la Pasión de 1948



## MENSAJE DE LA JUNTA DE GOBIERNO

Guadalajara, marzo de 2024.

Estimados Hermanos:

El pasado 14 de febrero comenzaba la Cuaresma, y lo hacíamos, como todos los años, con la imposición de la ceniza. Se trata del pistoletazo de salida para el tiempo preparatorio a la semana más importante para todos los cristianos y, por segundo año consecutivo, Ntro. Padre Jesús de la Pasión estuvo presidiendo los actos en el altar.

Con entusiasmo e ilusión, os informamos de los actos que como Cofradía realizaremos en este tiempo de preparación y durante la Semana Santa.

Este año, como habéis podido comprobar en la portada, somos los encargados de realizar para todo Guadalajara el **cartel anunciador de la Semana Santa**. Para ello la Junta de Gobierno encargó, a nuestro hermano Felipe Seguí Osorio, la realización de dicho cartel, teniendo como motivo principal la imagen de Nuestro Padre Jesús de la Pasión. Dicha obra fue presentada el pasado 17 de febrero en la iglesia del Fuerte de San Francisco. Desde aquí queremos agradecer a Felipe su trabajo realizado y su buena disposición permanentemente con la Cofradía.

La última vez que fuimos cartel anunciador de la Semana Santa fue en el año 2020. Como recordareis dicho cartel fue presentado a la ciudad, pero la pandemia impidió que estuviera presente en los diferentes comercios e iglesias de nuestra ciudad.

El ser cartel anunciador implica, además de todos nuestros actos, la **organización del Vía Crucis de Cofradías y Hermandades**, que se celebrará el próximo 15 de marzo desde nuestra sede canónica y que contará con la imagen del Cristo de la Expiración. También nos corresponde la **organización de la procesión del Domingo de Resurrección** el día 31 de marzo. Saldremos también desde Santiago y portando la imagen de Cristo Resucitado. Si siempre es importante tu ayuda y apoyo, más aún este año. Os invitamos a colaborar portando las imágenes, velas, estandartes, cruz guía... Para ello se lo debéis de comunicar al Hermano Mayor o algún miembro de la Junta de Gobierno para cuadrar y componer las diferentes cuadrillas de cargadores, así como en el reparto de las diferentes insignias.

Otra novedad, es el **cambio de horario** del traslado del Cristo de la Expiración, desde del Cementerio municipal de Guadalajara a nuestra sede canónica de Santiago Apóstol el Domingo de Ramos. Se realizará a las **20:00horas**. En la pasada Junta General, varios hermanos reclamaron la posibilidad de hacerlo por la noche, y la Junta de Gobierno ha accedido a tal petición. Desde el inicio de este traslado cada año se ve incrementado el número de hermanos que acompañan la imagen del Cristo de la Expiración, así como de personas que siguen desde fuera este traslado. Se trata de un acto de toda la Cofradía, por eso os seguimos invitando a participar desde dentro, y más si cabe este año, que al realizarse ya al declinar el día de Domingo de Ramos el propio ambiente nos introduce, con Jesús crucificado, a prepararnos para nuestra semana más especial.

Como novedad a nivel de la Semana Santa de Guadalajara, y a propuesta del Obispado, Ayuntamiento de Guadalajara y Junta de Cofradías y Hermandades de la Semana Santa, se va a celebrar una procesión infantil "La Soledad de María" el **sábado 30 de marzo a las 12:00** horas, desde la iglesia de San Ginés hasta Santiago, pasando



por la calle Mayor. Animamos a los niños de la Cofradía a participar en ella con el hábito. Iremos dando más datos de dicho acto a través de los canales de información.

Como sabréis todos, el pasado 23 de diciembre nuestra diócesis recibía a nuestro **nuevo Obispo, Mons. Julián Ruiz Martorell**. Para su bienvenida se realizó una alfombra ornamental que diseñaron hermanos de la cofradía y que pudieron explicársela al nuevo prelado junto con otro grupo de hermanos que se trasladaron a Sigüenza para acompañarle en su toma de posesión. Desde aquí damos la bienvenida a D. Julián y nos ofrecemos para todo lo que pueda necesitar, así como damos las gracias a D. Atilano por todo su cariño, cuidado y acompañamiento durante todos estos años.

Pensado en poderos informar de todos los actos que realiza la Cofradía de forma más rápida y cómoda, hemos creado un **canal en WhatsApp**, os animamos a uniros y participar de todo lo anunciado y programado. De la misma manera, en la web de la Cofradía, Facebook, Instagram y YouTube podréis encontrar la información de las diferentes actividades que realizamos a lo largo del año.

En los próximos días procederemos a pasar la cuota anual por valor de **15 €**, por lo que rogamos que, si has cambiado de cuenta nos avises y envíes mediante la Web tu nueva domiciliación, o bien efectúes el ingreso en la cuenta corriente de **Ibercaja 2085-7605-93-0330094265**. Como sabéis, los recibos devueltos suponen un gasto innecesario para la Cofradía. Entendemos que en estos tiempos que atravesamos haya hermanos que no puedan hacer frente a esta colaboración, en este caso rogamos se lo hagan saber al tesorero en el teléfono que también recogemos al final. Este, con total sigilo y discreción, guardará la debida confidencialidad, reservando el derecho de permanencia en la Cofradía a aquellos hermanos que se lo comuniquen.

Tanto el Hermano Mayor como la Junta de Gobierno estamos permanentemente a disposición de todos los hermanos para todo aquello que podáis necesitar, así como para recibir vuestras ideas, comentarios e iniciativas.

Con el deseo de encontrarnos y compartir todos los momentos programados, y teniendo un especial recuerdo y oración para los que ya no están con nosotros, recibe de tu Cofradía los mejores deseos para la Cuaresma y la Semana Santa.

**La Junta de Gobierno.**



Traslado del Stmo. Cristo de la Expiración 2023



## SALUDO DEL ABAD

*Ser parte de una Cofradía nos invita a estar cercanos*

*Ser cercanos implica crear lazos emocionales sólidos con los demás, ser una roca sólida y un apoyo incondicional en todas las facetas de la vida.*

El eje de nuestra fe, lo que da consistencia a nuestra hermandad, lo que está en la base de nuestra Cofradía *son dos personas: Jesús*, que siendo Dios y sin dejar de serlo, se hizo semejante en todo a nosotros menos en el pecado. Y por eso viene a buscarnos, a estar con nosotros, a morar dentro de nosotros, a compartir nuestros avatares. Y tenemos como Madre, a una de nuestra raza, a una criatura singular, pero una de nosotros, *Santa María*. Todo lo nuestro le interesa, nada le es ajeno, está pendiente de lo que nos sucede. Incluso podemos decir que se alegra con nuestras alegrías y sufre con nuestros dolores. Es más, nos dirá su Hijo: *“lo que hagáis a uno de estos mis humildes hermanos conmigo lo hicisteis* (S. Mateo, 25, 40)

*Queremos ser en nuestra Cofradía, y también en la vida diaria, personas cercanas*, sencillas, que se saben parte de la familia humana y se sienten hermanos de los demás. Miran a la cara, escuchan, empatizan con quien tienen a su lado. No conciben su existencia en solitario; para ellos los demás tienen nombre, historia, necesidades y sentimientos. Los consideran valiosos; saben que tienen algo que aportar. Sufren y disfrutan con lo que le sucede, al que tienen a su lado; incluso con aquellos que no conocen, pero que saben que existen.

Intentemos que esta Cuaresma, lo sea de la cercanía, *cercanía de cada uno con Dios y con su Madre*, Nuestra Señora de la Piedad Y cercanía con los demás. En primer lugar, los que viven en nuestra casa. Es posible, siendo las personas las mismas. Pueden haber cambiado las circunstancias: edad, salud, manías...Igual el acostumbramiento, la monotonía nos alejan. También las heridas, los roces de la vida nos pueden doler. Es el momento de perdonar, de comprender, de disculpar.

*Empáticos con todo el mundo*. Tendiendo puentes. Sin excluir a nadie, aunque piense de modo distinto. Siempre podemos aprender algo de ellos. Procuremos el bienestar de los demás. Tengamos un pequeño detalle: una sonrisa, una mirada, un detalle de educación, de ayuda, de servicio, de apoyo. Así cambiaremos el mundo.

Y cuando se acerca nuestra estación de penitencia, aumentan los días de estar juntos para preparar los diferentes actos y procesiones, es un momento para facilitar con la comprensión y el esfuerzo personal el trabajo de la Cofradía. Y ofrecido a nuestros santos titulares, seremos sembradores de paz, de compasión y misericordia, por donde pasemos, con la ayuda de nuestro Cristo de Pasión.

Con afecto os saluda

José Antonio Fidalgo



## NOTICIAS

### ⇒ **SEMANA SANTA:**

Comenzamos el Domingo de Ramos con la procesión de "La Borriquilla" en la cual participaron un grupo de los hermanos más pequeños.

Por la tarde, desde la capilla del cementerio municipal, tuvo lugar el Traslado del Cristo de la Expiración. El recorrido se tuvo que cambiar debido a las obras de Miguel Fluiter, de esta manera se llegó hasta la Parroquia de Santiago por la calle Teniente Gonzalo Herranz.

Durante los tres días del Triduo tuvimos la suerte de poder contar, por segundo año consecutivo, con las tres imágenes con las que procesionamos dentro de nuestra Sede Canónica. Es una alegría poder contar con ello.

El Lunes Santo, al terminar el Triduo, tres hermanos acompañaron a la Virgen de la Misericordia en su estación de penitencia, y al paso de la Iglesia de Santiago, fue recibida por el estandarte de la Cofradía y algunos hermanos.

El Miércoles Santo, entraron a formar parte de Nuestra Cofradía, 28 hermanos nuevos. Y al igual que el Lunes Santo, tres hermanos acompañaron en su estación de penitencia a la Hermandad de "La Esperanza Macarena". Como novedad, al concluir la Procesión, el estandarte de la Cofradía recibió a Ntra. Madre en las puertas de la parroquia.

El Jueves Santo por la tarde doce hermanos participaron, como apóstoles, en la misa de la Cena del Señor y el Lavatorio. Hacemos hincapié, que se trata de la misa de Comunión General de todos los hermanos de la Cofradía, a la que todos estamos invitados.

Próximo a las 11 de la noche, nos reunimos en la sede Canónica de la Cofradía y, tras una oración comunitaria, se dio lugar a nuestra Estación de Penitencia, discurriendo esta con normalidad. Hay que destacar que debido a las obras en Miguel Fluiter el recorrido se vio afectado, terminando por la calle Ingeniero Mariño y Teniente Figueroa. No pudimos pasar por Francisco Cuesta. El Viernes Santo realizamos la estación de penitencia con normalidad.

Terminamos nuestra semana, con la Vigilia Pascual y la celebración del Domingo de Resurrección, en la que un grupo de hermanos con hábito acompañaron la imagen de Jesús Resucitado.

El Lunes de Pascua tuvo lugar la misa por los Hermanos Difuntos de la Cofradía y, al concluir, la Junta General.

- ⇒ **ESTRENO DE LA MARCHA "GUADALAJARA COFRADE":** En la Cuaresma del año pasado, el 4 de marzo, y con motivo del 75º aniversario de la Junta de Cofradías, se presentó en el Auditorio Buero Vallejo una marcha procesional compuesta por el maestro Abel Moreno. Fue una jornada marcada en la historia de todas las cofradías y hermandades que componen la Semana Santa de Guadalajara, donde pudimos disfrutar de la música cofrade y de nuestros instrumentos tradicionales.



## COFRADÍA DE LA PASIÓN DEL SEÑOR DE GUADALAJARA

- ⇒ **VII CERTAMEN DE BANDAS:** Previo a la Semana Santa, se realizó el Certamen de Bandas en el auditorio del Centro San José, contando con las tres bandas de Guadalajara que realizaron un pasacalle previo al concierto desde Santo Domingo hasta dicho centro. Hubo mayor presencia de público que otros años.



- ⇒ **BENDICIÓN DE JESÚS PRENDIDO:** El 11 de marzo de 2023 un grupo de hermanos, en representación de la Cofradía, acudieron a Villanueva de la Torre para acompañar a la Cofradía del Prendimiento y Custodia de Jesús en la bendición de la nueva imagen de Jesús Prendido.
- ⇒ **30 ANIVERSARIO GRUPO DE TAMBORES:** El pasado 2023 el grupo de tambores de nuestra Cofradía cumplía su 30 aniversario, por ello se hizo una celebración que consistió en una oración de acción de gracias al Señor por estos años y un ágape fraterno, donde los hermanos pudimos conversar y contar anécdotas de todo lo vivido. Posteriormente se proyectó un video-resumen de estos 30 años, se entregó una insignia conmemorativa y se presentaron varios bocetos como propuesta de realización de un banderín del grupo para las salidas a traslados o intervenciones en certámenes. Para finalizar se realizó una tamborrada a las puertas de la iglesia en la que nos acompañaron miembros de otras bandas de Guadalajara.





## COFRADÍA DE LA PASIÓN DEL SEÑOR DE GUADALAJARA

- ⇒ **75 ANIVERSARIO DE LA COFRADÍA DEL CRISTO YACENTE Y SANTO SEPULCRO:** Participamos en los actos de la misa de acción de gracias y en la posterior salida extraordinaria que realizaron.
- ⇒ **PREGÓN DE SEMANA SANTA:** El acto se celebró en Santa María, correspondiendo ser pregonero al sacerdote D. Raúl Pérez Sanz, el cual sorprendió en su discurso en general, pero en particular con sus bonitas palabras dedicadas a la Cofradía de La Pasión del Señor.
- ⇒ **ORDENACIÓN SACEDOTAL DE NUESTRO HERMANO D. EMILIO VEREDA CUEVAS Y PRIMERA MISA EN SANTIAGO.** El pasado 30 de abril de 2023 nuestro hermano Emilio fue ordenado sacerdote en la Catedral de Sigüenza. Acudieron gran cantidad de hermanos a la celebración, regalándole entre todos, junto con los feligreses de la Parroquia de Santiago, un cáliz con los diferentes signos de la pasión que lleva nuestro escudo y una patena con la cruz de Santiago. Al día siguiente celebró la primera misa en una abarrotada iglesia de Santiago a los pies de Nuestro Padre Jesús de la Pasión. Como muchos habéis podido comprobar, en lo alto de la iglesia luce una bandera blanca que, como manda la tradición, anuncia a todos el gozo que sentimos por la ordenación de Emilio.





Bandera blanca por la Ordenación Sacerdotal de Emilio



Primera Misa de Emilio. Oficiada en Santiago Apóstol el 1 de mayo de 2023



## COFRADÍA DE LA PASIÓN DEL SEÑOR DE GUADALAJARA

- ⇒ **25 AÑOS DE ALFOMBRA:** Se realizó la tradicional alfombra ornamental de serrín tintado. Como novedad, antes de comenzar los preparativos y la realización, celebramos una Eucaristía en la capilla de Ntro. Padre Jesús de la Pasión, poniendo bajo sus pies todo el día y trabajo. Resultó ser un gran día de hermandad.



Se colgaron las camisetas de anteriores años de alfombra

- ⇒ **SANTIAGO:** Se volvió a realizar la procesión por las calles aledañas del barrio de Santa Clara. Después pudimos compartir, con todos los que nos acompañaron, una limonada. Este año era nuestra Cofradía la encargada del día.
- ⇒ **FESTIVIDAD DE LA VIRGEN DE LA ANTIGUA:** Como novedad nos unimos al resto de Cofradías de Guadalajara, y en la víspera del 8 de septiembre, en la plaza mayor, realizamos una alfombra de serrín tintado. Pese a las inclemencias del tiempo, y tras arreglar la alfombra varias veces, pudimos celebrar a Nuestra Patrona el día de su festividad. Representantes de la Junta de Gobierno la acompañaron también durante la procesión. Por otro lado, se realizó el vermut solidario de la Junta de Cofradías, donde hermanos nuestros colaboraron.



- ⇒ **VI ENCUENTRO DIOCESANO DE COFRADÍAS Y HERMANDADES DE GUADALAJARA Y ESCUELA COFRADE:** Nos reunimos en Sigüenza para participar de esta jornada, donde acudió un grupo de hermanos representando a nuestra cofradía. Con este encuentro se inició la escuela cofrade, que se celebra un viernes al mes en la Casa Diocesana.
- ⇒ **NAVIDAD:** Un año más la Cofradía solicitó a sus majestades los Reyes de Oriente la visita a los hermanos más pequeños de la Cofradía, visitando en esta ocasión menos cantidad de casas.

## ACTOS Y CULTOS PREPARATORIOS DE SEMANA SANTA

Os pedimos que para la asistencia a los distintos actos anunciados portéis la **medalla de la Cofradía**.

† **Vía Crucis de Cofradías y Hermandades**, día 15 de marzo. Desde la Iglesia de Santiago a las 20:00h. Se portará la imagen del Cristo de la Expiración en andas a hombros. Los hermanos que quieran cargar el paso deberán comunicarlo al Hermano Mayor.

⇒ **Sábado de Plata**. El día **16 de marzo** nos reuniremos a las 10:00h en la puerta de la nave guardapasos (C/ Francisco Arítio) para luego proceder a los trabajos de limpieza y montaje de la carroza de Nuestro Padre Jesús de la Pasión.

⇒ **Viernes de Dolores** día **22 de marzo** a las 20:00h: **Pregón de Semana Santa** en la Concatedral de Santa María de la Fuente la Mayor, a cargo de Dña. Mercedes Castellano Fernández, periodista. Seguidamente actuará el grupo "Ad Libitum"

⇒ **Preparación de los Pasos de la Cofradía** y puesta a punto de las carrozas. Sábado 23 de marzo a las 10:30h en Santiago Apóstol.

† **Lunes Santo, 25 de marzo** a las 20:00h, Triduo en honor de Nuestro Padre Jesús de la Pasión en Santiago Apóstol.

† **Martes Santo, 26 de marzo** a las 20:00h, Triduo en honor de Nuestro Padre Jesús de la Pasión en Santiago Apóstol.

† **Martes Santo**, 26 de marzo a las 21:00h, Vía Crucis de la Juventud desde la Parroquia de Santísimo Sacramento (Alamín) hasta San Diego de Alcalá (Iglesia del Atance)

† **Miércoles Santo, 27 de marzo** a las 20:00h en Santiago Apóstol, Triduo en honor de Nuestro Padre Jesús de la Pasión. Bendición de medallas y admisión e imposición de las mismas a los nuevos hermanos cofrades.

⇒ **Jueves Santo, 28 de marzo** a las 10:30h, en la Iglesia de Santiago, colocación de flores en los pasos y preparación de cruces, velas y demás enseres procesionales.

† **Jueves Santo a las 18:00h, Santos Oficios, Lavatorio de los Apóstoles con hermanos de la Cofradía y Comunión General de la Cofradía en Santiago Apóstol.**

† **Jueves Santo a las 21:00h, Hora Santa en Santiago Apóstol.**



† **Viernes Santo, 29 de marzo** a las 17:00 horas, Santos Oficios en Santiago Apóstol.

† **Vigilia Pascual, Sábado Santo, 30 de marzo** a las 21:30h en la Parroquia de Santiago Apóstol.

† **Lunes de Pascua, día 1 de abril**, a las 20:00h; funeral por los hermanos fallecidos en Santiago Apóstol, y a la conclusión del mismo **Junta General Ordinaria** en los salones parroquiales, a la cual os rogamos la asistencia. **IMPORTANTE: La Cofradía quisiera nombrar en el funeral a los hermanos que nos han dejado durante este último año. Rogamos que los familiares nos hagan llegar sus nombres mediante el e-mail de la Cofradía.**

## PROCESIONES Y ACTOS PENITENCIALES

† **Procesión de Domingo de Ramos, 24 de marzo** a las 11:15h desde San Ginés. Invitamos a todos los niños pequeños de la Cofradía a desfilar con "La Borriquilla", debiendo acudir a San Ginés a las **10:30h** vestidos con el hábito, cíngulo, medalla y guantes blancos (sin capuchón). También quien quiera representar a la Cofradía llevando palma deberá comunicarlo al Hermano Mayor.

† **Traslado del Cristo de la Expiración, Domingo de Ramos, 24 de marzo** a las **20:00h**, desde la Capilla del Cementerio Municipal hasta la Iglesia de Santiago, portado por los cargadores y acompañado por el grupo de tambores.

**NOTA:** Os animamos a participar en este traslado portando la medalla de la Cofradía y vistiendo el hábito con guantes blancos, zapato negro y **con capuchón blanco en verduguillo (sin capirote de corcho)**

† **Jueves Santo: 28 de marzo**, a las 22:00h, concentración de hermanos cofrades en el patio del Convento de la Piedad (frente a la Iglesia de Santiago) provistos del hábito (túnica morada, medalla, capuchón blanco, guantes blancos y cíngulo amarillo). Como siempre, obligatoriamente, acudid con **zapato negro y calcetín negro**, además de pantalón oscuro. (VER AL FINAL NORMAS DE PROCESIÓN E INDUMENTARIA)

† **Viernes Santo: 29 de marzo**, a las 18:30h, Concentración de hermanos cofrades en el mismo sitio, provisto de hábito, (túnica morada, medalla, capuchón negro, guantes negros y cíngulo amarillo). Igualmente acudid con pantalón oscuro, **zapato negro y calcetín negro**. (VER AL FINAL NORMAS DE PROCESIÓN E INDUMENTARIA)

† **Domingo de Resurrección, 31 de marzo** a las 11:30h, desde la Iglesia de Santiago Procesión del Cristo Resucitado. En el transcurso de la procesión tendrá lugar el Encuentro entra la Virgen con su Hijo Resucitado Los hermanos que quieran participar con el hábito, cíngulo, medalla y guantes blancos (sin capuchón) deberán ponerse en contacto con los encargados de los pasos. Los hermanos que quieran cargar el paso del Cristo Resucitado, comunicarlos al Hermano Mayor

**MUY IMPORTANTE:** En toda procesión queda prohibido, niños incluidos, el uso de calzado deportivo.





Aquellos hermanos cofrades que quieran portar **crucos** durante las procesiones, podrán retirarlas en el patio del Instituto momentos antes de las estaciones penitenciales.

Al finalizar la procesión del Viernes Santo se repartirán las flores de los pasos entre los hermanos cofrades. De igual manera se pide, por favor, la colaboración de todos para, después del acto penitencial del Viernes, proceder a recoger y guardar todos los enseres y patrimonio de la Cofradía utilizados en la procesión.

Igual que otros años, y haciendo gala de nuestra tradición, os rogamos nuevamente la más absoluta de las disciplinas y silencio durante el recorrido de las Procesiones.

## CONTACTOS

Como todos los años, hacemos un llamamiento a los hermanos y hermanas que estén en disposición de colaborar para portar los tres pasos de nuestra Cofradía. Os pedimos un pequeño esfuerzo y os animamos a que los hermanos que puedan se pongan en contacto, lo antes posible, con D. Enrique Plaza Fernández (636717658), D. José Miguel García Ortigado (618080664), D. Nacho Redondo Alba (644673331) Dña. Pilar del Castillo Jabardo (609152050) o Paloma García-Atance (630618419)

Es importante que sepas que **todo hermano de la Cofradía** puede entrar a formar parte de cualquier grupo de la cofradía, solamente se tiene que poner en contacto con la Junta de Gobierno mediante los correos electrónicos de la Cofradía o bien contactar con los siguientes responsables de paso:

### **Grupos de Cargadoras/es de Ntra. Sra. de la Piedad, de Ntro. Padre Jesús de la Pasión y del Cristo de la Expiración:**

D. Juan José Pastor: 667 922 103

#### **Grupo de Tambores:**

D. José Luis Gallo: 606 689 617

#### **Tesorero:**

D. Diego Borobia: 686 174 855

#### **Hermano Mayor:**

D. Ignacio Torres: 652 805 019

hermanomayor@cofradialapasionguadalajara.es

#### **Página Web:**

[www.cofradialapasionguadalajara.es](http://www.cofradialapasionguadalajara.es)



SS.MM. Los Reyes de Oriente en su visita a la Cofradía 2023



Nuestro Obispo Atilano en su tradicional visita a la Cofradía el día de la Alfombra



## **OTRAS CONVOCATORIAS**

### **CONFECCIÓN DE LA ALFOMBRA**

El día **1 de junio**, a las 7:45h, celebración de la Eucaristía en la capilla de Nuestro Padre Jesús de la Pasión. Posteriormente comenzaremos con los trabajos de carga y descarga de toda la infraestructura necesaria para ese día, y a partir de las 11:00h se empezará con la realización de la alfombra para todo el público. A las 14:00h descanso para degustar todos juntos la típica paella, continuando la tarde con la elaboración de la alfombra. También participará el grupo de tambores.

Quedamos convocados, como todos los años, en las inmediaciones de la parroquia para ayudar entre todos en las tareas preparatorias de esta actividad.

### **DÍA DE SANTIAGO APÓSTOL**

El lunes **25 de julio**, a las 20:00 horas, celebración de la Misa en la Iglesia de Santiago para continuar con la Procesión con el Santo. Acto seguido se servirá limonada para todos al finalizar la procesión.

### **ENCUENTRO DIOCESANO DE COFRADÍAS Y HERMANDADES**

Se realizará en la villa de Yunquera. Llegada la fecha os comunicaremos el día y horarios de la jornada.

DEL RESTO DE ACTOS QUE A LO LARGO DEL AÑO SE VAYAN ORGANIZANDO, TANTO POR LA COFRADÍA COMO POR LA JUNTA DE HERMANDADES Y COFRADÍAS SE IRÁ INFORMANDO A TRAVÉS DEL CANAL DE WHATSAPP, CORREO ELECTRÓNICO, WEB, FACEBOOK Y LOS DIFERENTES GRUPOS DE WHATSAPP.



Paso de Ntra. Sra. de la Piedad en su salida. Jueves Santo 2023



Paso del Stmo. Cristo de la Expiración. Jueves Santo 2023



## NORMAS PARA LOS COFRADES EN LAS PROCESIONES

1º.- Es obligación de los hermanos cofrades de la Cofradía de la Pasión del Señor de Guadalajara el asistir a cuantos actos y Estaciones Penitenciales sean convocados, siendo el Triduo a Nuestro Padre Jesús de la Pasión, las procesiones del Jueves y Viernes Santo, el funeral por los hermanos difuntos y la Junta General los principales actos de esta Cofradía.

2º.- Los cofrades están obligados a presentarse en el patio del Convento de la Piedad al menos 45 minutos antes de la hora fijada de salida de la Procesión, debiendo estar debidamente indumentados y calzando calcetines y zapatos negros. A este efecto el largo del hábito ha de ser el suficiente como para **no mostrar el pantalón**.

El Hermano Mayor y el Fiscal de Procesión tienen la potestad de no permitir procesionar a algún hermano si este no acude a la Estación Penitencial debidamente vestido o calzado.

3º.- Los Cofrades recogerán los cirios 20 minutos antes de la procesión y estarán obligados a devolverlos en el mismo lugar una vez haya terminado la Estación Penitencial.

4º.- Una vez situado cada cofrade en su posición, los nazarenos deberán colocarse el cíngulo de tal manera que éste quede hacia adentro de la procesión. También hacia adentro se deberá portar el cirio penitencial.

5º.- Queda prohibido terminantemente a los nazarenos el usar distintivo particular alguno, guardando en el vestir la compostura y seriedad propia del acto de penitencia que se practica.

6º.- Los nazarenos deberán atender a las órdenes o indicaciones oportunas de los Guías de Procesión, procurando guardar rigurosamente las distancias de un cofrade a otro, que se indicarán oportunamente.

7º.- Los cofrades atenderán con exactitud las paradas o marchas que se hagan, debiéndose **parar** en el sitio donde se encuentren al oír **tres golpes** de matraca o **reanudar** la marcha al oír **dos golpes** de matraca.

8º.- En la Procesión deberán ir con el mayor orden, **sin hablar** bajo ningún pretexto con los demás nazarenos, ni con persona alguna que está presenciando el paso de la Cofradía; sin retirarse del lugar que se les haya asignado, sin atravesar la procesión de un lado a otro para variar la postura del cirio; ni se ocupará de encender éste, si se hubiera apagado, pues de ello se ocupará el hermano nazareno encargado a tal efecto.

9º.- Si durante la procesión, por alguna causa justificada, algún nazareno se viera obligado a abandonar su sitio, avisará al Guía de Procesión más próximo para que éste último disponga lo que sea menester. También se deberá avisar al Guía de Procesión más próximo ante cualquier contingencia o problema que se le pueda presentar al nazareno durante la Estación Penitencial.

10º.- Esta **terminantemente prohibido** permanecer, tanto en la calle como en el templo, con el capirote levantado una vez los Guías de Procesión hayan indicado a los cofrades la necesidad de cubrirse. Los nazarenos no podrán descubrirse bajo ningún concepto hasta que las matracas no indiquen el término de la Estación Penitencial. A este respecto, los hermanos cofrades están obligados a descubrirse el rostro cuando fueren requeridos para ello por el Hermano Mayor o Fiscal de Procesión.



[www.cofradialapasionguadalajara.es](http://www.cofradialapasionguadalajara.es)

[info@cofradialapasionguadalajara.es](mailto:info@cofradialapasionguadalajara.es)

Parroquia de Santiago Apóstol

C/ Teniente Figueroa, 1

19001 - Guadalajara

